
19 мая, в 15 часов в Большом актовом зале 

СОСТОИТСЯ 

закрытое отчетно-выборное партийное собрание института. 

ПОВЕСТКА Д Н Я : 
1. Отчетный доклад парткома. 

Докладчик — секретарь парткома института К. JW. ТЮТИНА. 

2. Выборы нового состава партийного комитета института. 
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Ш Т А Ш БЛИЗКОЕ СЕРДЦУ 
Приближается 50-летие со 

дня победы Великой Октябрь-
ской социалистической рево-
люции. Этот большой празд-
ник готовятся встретить со-
ветский народ и трудящие-
ся всего мира. В Поста-
новлении ЦК КПСС «О 
подготовке к 50-летию Ве-
ликого Октября» четко опре-
делены задачи всех партийных 
и общественных организаций с 
тем, чтобы в юбилейном году 
сосредоточить внимание на не-
решенных задачах, подвести 
итоги наших достижений и 
провести 50-ю годовщину Ве-
ликого Октября как славный 
праздник всех народов СССР, 
как торжество идей комму-
низма. 

Этот год должен стать го-
дом подведения итогов, годом 
анализа пройденного пути, 
чтобы все еще и еще раз ясно 
представили и прочувствовали, 
как величественен путь свобо-
ды, избранный нашей страной, 
и как грандиозен подвиг на-
рода, совершенный во имя 
этого. 

Подготовка к юбилею стала 
большим и родным делом каж-
дого человека, его глубоко осоз-
нанным патриотическим дол-
гом. Нашим девизом в юби-
лейном году стало стремление 
работать лучше, инициативнее, 
целеустремленнее чем раньше. 
Поэтому каждый сейчас заду-
мывается о своем месте в жиз-
ни страны, о своем личном 
участии в общем деле. Очень 
показательно, что многие мо-
сквичи составляют свои инди-
видуальные -планы, открывают 
личные счета в честь юбилея. 

К встрече славной даты 
серьезно готовится и коллек-
тив менделеевцев. Наш инсти-
тут еще в 1965 г. принял со-
циалистические обязательства 
в честь 50-летия Октября. В 
них отражены усилия и во-
площены замыслы коллектива, 
направленные на дальнейшее 
улучшие подготовки специали-
стов-химиков и развитие на-
учных исследований нашими 
учеными. 

Мы обязались подготовить к 
печати и выпустить более 45 
учебников, учебных пособий, 
конспектов лекций (по новым 
курсам). Среди них учебники 
по философии (доцент Н. А. 
Будрейко); по химии и техно-
логии основного органического 
и нефтехимического синтеза 
(профессор Н. Н. Лебедев) ; 
по химии красителей (профес-
сор Б. И. Степанов); по тех-
нологии пластмасс (член кор-
респондент АН СССР В. В. 
Коршак) ; учебные пособия 
«Кибернетика в химии и хими-
ческой технологии» (член-кор-
респондент АН СССР В. В. 
Кафаров) и по экономике со-
циалистической химической 
промышленности (доцент Н. Н. 
Калмыков) ; монографии по ос-
новам получения ситаллов 
(профессор Н. М. Павлушкин) ; 
по электрохимии органических 
соединений (профессор М. Я-
Фиошин) и др. Будут изданы 
материалы, обобщающие дости-
жения советской науки в об-

К. ТЮТИНА, 
секретарь парткома 

ласти технологии силикатов 
(академик АН УССР П. П. 
Будников). 

Ответственные обязательства 
взяты кафедрами по научной 
работе и внедрению в про-
мышленность новых продуктов, 
интенсификации производст-
венных процессов, научно-тех-
нической помощи предприя-
тиям. Уже не раз . мы прове-
ряли, как идет выполнение 
этих обязательств. Во всех 
партийных организациях про-
шли открытые партийные со-
брания, на которых кафедры, 
отделы и цехи отчитывались 
за выполнение юбилейных обя-
зательств, обсуждались другие 
конкретные вопросы подготов-
ки к знаменательной дате. 
Большинство мероприятий вы-
полняются успешно, а некото-
рые уже полностью выпол-
нены: профессор А. П. Креш-
ков, доцент Г. М. Уткин, про-
фессор М. X. Карапетьянц. 

С большим удовлетворением 
можно отметить успехи кол-
лектива кафедры технологии 
стекла и ситаллов под руко-
водством профессора Н. М. 
Павлушкина в решении важ-
ной народно-хозяйственной за-
дачи — в освоении и пуске 
конвейерной установки по про-
изводству шлакоситалла. 

Особенно много нам нужно 
сделать в области идеологиче-
ского воспитания, учитывая, 
что мы работаем с молодежью. 
Важное значение приобретают 
сейчас массовые формы поли-
тической работы. Под знаком 
50-летия Октября мы торжест-
венно отмечали в этом году 
праздник Вооруженных Сил, 
Международный женский день, 
день рождения В. И. Ленина, 
Первом ай, День Победы. 

Наше студенчество, вырос-
шее в новых условиях, нуж-
дается в том, чтобы сегодня, 
подходя к этому важнейшему 
рубежу нашей истории, подво-
дя итоги пройденному за 50 

лет пути, реально оценив наши 
достижения, мы могли бы яр-
ко рассказать о грандиозно-
сти свершений нашей Родины, 
о той поистине титанической 
работе, которую творит пар-
тия и народ. И это нужно 
делать не только в масштабе 
всей страны. Очень интересно 
и убедительно можно пока-
зать это на примере институ-
та и отдельных кафедр. Ведь 
особенность настоящего юби-
лея в его неповторимости. 
Действительно, целые десяти-
летия отделяют нас от собы-
тий Октября 1917 года, а ря-
дом с нами живут участники 
и творцы этих событий. Д л я 
них эти события не история, 
а вечно живое содержание 
жизни. Рядом с. молодежью 
живут и трудятся герои пяти-
леток, ветераны войны, ком-
сомольцы и коммунисты 20-х 
и 30-х годов. 

У нас много интересных лю-
дей, проживших яркую, со-
держательную жизнь. Многие 
из них (80 человек) трудятся 
в нашем институте более 20— 
25 лет. Мы должны расска-
зать о них и попросить их 
поделиться своим богатым опы-
том и знаниями с молодежью. 
Общение с такими людьми 
лучше любых слов поможет 
понять, что в течение этих пя-
ти десятилетий не единицы бы-
ли героями, не выдающиеся 
личности, что героем был весь 
советский народ. 

Это поможет лучше понять 
связь времен, лучше почувство-
вать душу нашего народа и 
идеалы, которые вдохновляли 
нас на подвиг, учили прояв-
лять сплоченность и уверен-
ность в правоте своего дела в 
дни тяжелых испытаний. 

Ректорат, партийные и об-
щественные организации наше-
го института тщательно про-
думали, как лучше подгото-
виться к празднованию 50-ле-
тия Октября. Создана юби-
лейная комиссия под предсе-
дательством ректора института 
профессора С. В. Кафтанова, 
которая будет координировать 
и контролировать выполнение 
намеченного плана. 

Нет сомнения в том, что 
сплоченный, организованный 
коллектив Менделеевского ин-
ститута в юбилейном году ум-
ножит усилия во всех видах 
своей сложной, многогранной 
деятельности и сумеет по-
строить идеологическую и вос-
питательную работу так, что-
бы каждый, осмысливая исто-
рический опыт страны, своим 
трудом старался увеличить 
вклад в наше общее дело. 

ДОМ, В КОТОРОМ 
МЫ ЖИВЕМ 

Перед майскими праздника-
ми был проведен очередной 
комсомольско - профсоюзный 
рейд в нашем общежитии. 
Представители общественных 
организаций института посети-
ли ряд студенческих комнат и 
побеседовали со многими сту-
дентами. 

Сейчас в общежитии стало 
гораздо лучше, чище. В ком-
натах уютно, но, к сожале-
нию, далеко не в каждой. Еще 
есть студенты, которые никак 
не хотят мириться со студсо-
ветом, не подчиняются общим 
правилам общежития, живут в 
грязи и в хаосе. В комнату 
№ 75, где проживают студен-
ты Сморяков и Третьяков 
(из группы И-42), Цишнати 
(из группы И-45), страшно бы-

ло войти: царил полнейший 
беспорядок, грязь, пыль, на 
столе объедки и пустые бутыл-
ки из-под водки. Хозяев, прав-

да, не было в комнате, 
но что они из себя пред-
ставляют нам было яс-

но. Возникает вопрос: имеют 
Л'И такие студенты право на 
проживание в общежитии? 

Беспорядок и грязь были об-
наружены в комнатах № 39, 
где живут Буров (студент 
группы, И-45), Коцарь (из 
группы Ф-37), в комнате № 2 9 , 
где живут студенты Акимов, 
Кутняков, Тарасов (из груп-
пы И-46), очень грязные окна, 
хотя в корпусе был санитар-
ный день и все студенты обя-
заны были вымыть окна и 
навести полный порядок в ком-
натах. 

Сейчас студсоветы должны 
подвести итог конкурса на пра-
во проживания в общежитии. 
Студенты, систематически на-
рушающие правила внутренне-
го распорядка, не будут посе-
ляться в общежитии в новом 
учебном году. 

Жилищно-бытовая комиссия, 
включившая в себя предста-
вителей студсоветов корпусов 
и членов жилищно-бытовых ко-
миссий профбюро, обсудила 
задачи работы комиссий проф-
бюро и студсоветов. Наиболее 
конкретно был рассмотрен во-
прос о поселении студентов в 
общежитие. В данное время, 
ордера на поселение выдают 
деканаты. Исключение состав-
ляет лишь ИФХ факультет, 
где поселением студентов в .об-
щежитие занимается деканат 
совместно с профбюро. 

Деканат при выдаче ордера 
руководствуется в основном 

успеваемостью студентов, а за-
тем уже материальным поло-
жением. Если в выдаче орде-
ров участвуют ' общественные 
организации, то заявление 
студента с просьбой предоста-
вить ему место в общежитии 
рассматривается на заседании 
профбюро. В результате этих 
обсуждений отбираются наи-
более нуждающиеся в жил-
площади студенты. 

Списки этих студентов по-
даются в деканат, где и про-
исходит окончательное утвер-
ждение кандидатур. 

Жилищно-бытовая 
комиссия института. 

БЕССМЕРТНЫ ИМЕНА ГЕРОЕВ 
В этот замечатель 

ный майский 
концерт. Студенты 

день П С П А П Т А м / и п Р е п о д а в а т е л н п е ; 
студенты нашего ии- РЕПОРТАЖ реходят в Большой 
ститута собрались пе- актовый зал... 
ред трибуной, укра- * * * Входят Главный 
шенной красными маршал бронетанко-
флагами и алым кумачом, на вых войск П. А. Ротмистров и 
торжественный митинг, посвя- -сопровождающий его ректор 
щенный 22-й годовщине со дня института С. В. Кафтанов. З а л 
разгрома гитлеровской Гер- аплодисментами приветствует 
мании. входящих. Новольно испыты-

Весна стала уже полновласт- раешь волнение, глядя на это-
ной хозяйкой в празднично го выдающегося военноначаль-
убранных аллеях нашего ин- ника, . замечательного воина, 
ститута. И тем острее чув- Под его Командованием наши 
ствуется радость победы, про- славные «тридцатичетверки»су-
гремевшей 22 года назад, и 
горечь потерь, неизбежных в 
этой жестокой войне. 

Митинг открывает директор 
Учэкпрома П. И. Мушулов. 
Звучит гимн Советского Сою-
за. Под торжественные звуки 
гимна воины славной Таман-
ской дивизии вносят алый стяг. 
Затем к собравшимся обра-
щается секретарь партийной 
организации нашего института 
К. М. Тютина. После выступ-
ления студентки Л . Тюриной к 
подножию памятника воинам-
менделеевцам, погибшим в боях 
за нашу Родину, возлагаются 
цветы. 

На этом митинг заканчивает-
ся, но собравшихся ждет еще 
встреча с Главным маршалом 
бронетанковых войск П. А. 
Ротмистровым и небольшой 

мели сокрушить бронирован-
ный кулак Гудериана и дошли 
до самого Берлина. 

Слово предоставляется П. А. 
Ротмистрову. В своей неболь-
шой, но очень содержательной 
и яркой речи прославленный 
полководец рассказал о тех 
трудностях, которые испыты-
вали наши войска в период от-
ступления. как насмерть стоя-
ли наши солдаты. В заключе-
ние П. А. Ротмистров поздра-
вил всех с наступающим • 
праздником и пожелал студен-
там здоровья и отличной 
учебы. 

Встреча закончилась концер-
том победителей конкурса на 
лучший факультетский вечер. 

А. ЧУЛОК, 
студент. 

МЕНДЕЛЕЕВЦЫ НА М И Т И Н Г Е 
В ЧЕСТЬ ДНЯ ПОБЕДЫ 
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К ОТЧЕТНО-ВЫБОРНОМУ СОБРАНИЮ 

ЧТО НАМИ У Ж Е С Д Е Л А Н О , ЧТО Е Щ Е I 
В ПЕРВИЧНЫХ партийных организациях прошли отчетно-выбор-

ные собрания. Коммунисты подвели итоги своей работы за от-
четный период. 

Партийный отдел нашей газеты обратился в бюро партийных орга-
низаций с просьбой ответить на такие вопросы: 

1. Какие наиболее интересные и важные события произошли в жиз-

ни Вашей партийной организации за отчетный период? 
2. Какие основные недостатки имели место в этой работе? 
3. Что бы Вы хотели конкретно пожелать новому составу парткома 

института? 

На этих страницах печатаем ответы. 

цаша 

К А Ф Е Д Р Ы О Б Щ Е С Т В Е Н Н Ы Х Н А У К 

ЗА КООРДИНАЦИЮ ДЕЙСТВИЙ 
ВСЕХ ОРГАНИЗАЦИЙ 

1. За отчетный период парт-
организация проделала боль-
шую работу под знаком подго-
товки к 50-летию Великого Ок-
тября. Все партийные группы 
и кафедры обязались усилить 
научную, методическую и вое 
питательную работу. Заведую-
щий кафедрой истории КПСС 
и научного коммунизма Г. М. 
Уткин выпустил в свет моно-
графию «Штурм восточного 
вала», преподаватель А. Ф. 
Андреева успешно защитила 
диссертацию на соискание уче-
ной степенн кандидата эконо-
мических наук; готовятся 
учебные пособия по философии 
(принимают участие все пре-
подаватели этой кафедры), и 
конкретной экономике (тов. 
Калмыков Н. Н., ВасбейнС.А., 
Шнейдер В. Е., • Митрохин 
П. Б.). На всех курсах прове-
дены теоретические конферен-
ции студентов, посвященные 
50-летию Октября. 24 апреля 

• состоялась заключительная об-
щеинститутская стутенческая; 
конференция. На городской 
конкурс студенческих научных 
работ по общественным нау-
кам подготовлено 17 докладов. 

2. Партбюро плохо обобща-
ло опыт работы партийных 
групп кафедр, не систематиче-
ски контролировало качество 
работ пропагандистов в инсти-
туте и вне его; коммунисты 
мало участвовали в работе 
редколлегии газеты . «Менде-
лёевец». 

3. Парткому следует улуч-
шить координацию работы 
всех общественных организа-
ций: партийных бюро факуль-
тетов, комитета ВЛКСМ, проф-
кома, студсовета и т. д. Без 
этого различные организации в 

некоторых вопросах действу-
ют вразнобой. 

Н. РУХОВ. 
Н а с н и м к е: преподава-

тель кафедры истории КПСС 
и научного коммунизма тов. 
Черноморская проводит кон-
сультацию. 

1. Благодаря уси-
лиям партбюро, 
деканата, кафедр 
факультет добил 
ся успехов в по-
вышении успевае-
мости. В весен-
нюю сессию 1966 г. факуль-
тет занял второе место. 

К работе в семинарах и 
политкружках кроме комму-
нистов и комсомольцев при-
влечено 89 человек. 

Значительно улучшилась ра-
бота комсомольской органи-
зации — секретарь В. Глады-
шев (студент группы 0-43). 

Партбюро добилось боль-
шего контакта с профбюро со-
трудников. В результате ус-
пешно осуществляется кон-
троль за выполнением социа-
листических обязательств, взя-
тых к 50-летию Великого Ок-
тября, улучшилось состояние 
техники безопасности (прика-
зом ректора факультет отме-
чен в числе лучших по состоя-
нию охраны труда).. 

Резко улучшилось положе-
ние в общежитии (бывший 

Ф А К У Л Ь Т Е Т Т Е Х Н О Л О Г И И 
О Р Г А Н И Ч Е С К И Х В Е Щ Е С Т Р ш и 

П А Ю С Ы И м и н у с Ы 
председатель студсовета кор-
пуса № 5 В. Ленский, парторг 
В. Голубев). 

2. В отчетном году не работа-
ла редколлегия газеты «Орга-
ник». 

Партбюро не имело тесного 
контакта с профбюро студен-
тов, ослабило работу с моло-
дыми коммунистами. 

Партийные группы кафедр 
уделяли мало внимания атте-
стации в группах I-V-HI кур-
сов. 

3. Парткому надо чаще об-
суждать практику работы пер-
вичных партийных организа-
ций; добиться улучшения рабо-
ты стенной печати в институте: 
больше внимания уделять по-
вышению качества преподава-
ния. 

Л. ЗУБАКОВА. 

ПРОВЕДЕНО 104 БЕСЕДЫ 
1. Основные усилия партий-

ного бюро и партийной орга-
низации в целом были на-
правлены: на выполнение учеб-
ного плана, усиление воспита-
тельной работы со студентами, 
повышение теоретического 
уровня коммунистов и их спе-
циальной подготовки. 

Создана секция общества 
«Знание». Члены этой секции 
на предприятиях и в учрежде-
ниях Тимирязевского района 
прочитала 34 доклада на воен-
но-политнческие темы и прове-
ли 104 беседы в студенческих 
группах. 

2. Партийное бюро мало вни-

мания уделяло работе профсо-
юзной организации, а также 
воспитательной работе с учеб-
но-вспомогательным персона-
лом, ослабило методическую 
работу. Отчетно-выборное пар-
тийное собрание указало пред-
седателю комитета ДОСААФ 
А. А. Быкову на слабость ор-
ганизационной .работы и на 
необходимость коренного ее 
улучшения. 

3. Парткому института сле-
дует улучшить руководство во-
енно-патриотической работой в 
институте. 

Ф. КОЛОМИЕЦ. 

У Ч Э К П Р О М » 

УЧЭКПРОМ МОЖЕТ РАБОТАТЬ 
ЕЩЕ ЛУЧШЕ 1. Главное событие в жизни 

нашей парторганизации и все-
го коллектива мастерских — 
это строительство нового про-
изводственного корпуса, а так-
же значительная реконструк-
ция существующих цехов. Пе-
ремещение в новое здание ве-
дущих цехов — стеклодувного, 
цеха точной механики, электро-
цеха — резко улучшит усло-
вия труда рабочих, охрану 
труда и технику безопасности. 

Развитие . мастерских Даст 
возможность создать современ-
ную экспериментальную базу 
института, способную обеспе-
чить изготовление сложных 
приборов и установок для 
учебного процесса и научно-
исследовательской работы. 

В строительстве принимает 
участие весь коллектив мастер-
ских, который взял на себя 
обязательство без ущерба для 
выполнения основного плана 
закончить строительство и пе-
реехать в новое здание к 50-
летию Советской власти. 

2. Основной недостаток в ра-
боте партийной организации— 
слабый контроль за выполне-
нием партийных поручений от-

дельными коммуниста-
ми; некоторые товарищи 
плохо относились к об-
общественной' работе (В. Алек-
сандров и А. Вельможин). 

3. Хотелось бы, чтобы новый 
партийный комитет помог нам 
создать отличную производ-
ственно-экспериментальную ба-
зу института, оснащенную со-
временным оборудованием. Та-
кие мастерские могли бы обес-
печить не только учебный 
процесс и научно-исследова-
тельские работы, но и принять 
участие в оборудовании новых 
корупсов, института, которые 
должны быть построены в Ту-
шино. Коллектив Учэкпрома 
в новых условиях работы 
вполне сможет добиться высо-
кого звания коллектива ком-
мунистического -груда. 

Н. ГЛОНИН, 
секретарь партбюро. 

В. СЕРКОВ. 

И Н Ж Е Н Е Р Н Ы Й -
Х И М И К О -
Т Е Х Н О Л О Г И Ч Е С К И Й 

Н А Ш А З А Д А Н А 
1. Партбюро и другие обще-

ственные организации факуль-
тета разработали план меро-
приятий по подготовке фа-
культета к 50-летию Советской 
власти. Они направлены на 
улучшение учебно-методиче-
ской и научной работы. 

Партийная организация, де-
канат и учебная комиссия пе-
ренесли центр тяжести учебно-
воспитательной работы со сту-
дентов-двоечников на троеч-
ников, то есть на борь-
бу с тройкой. Ведь около 30 
процентов студентов в весен-
нюю экзаменационную сессию 
и около 20 процентов в зим-
нюю сдали экзамены на 4 и 5, 
но имели по одной тройке. Это 
большой резерв повышения ус-
певаемости, а следовательно,и 
качества выпускаемых специа-
листов. 

2. Партбюро плохо контро-
лировало выполнение решений, 
касающихся методической ра-
боты на кафедрах факультета; 
преподаватели недостаточно 
занимались созданием новых 
учебников и конспектов лек-
ций, а также обновлением ла-
бораторных практикумов. 

3. Секретари партийных ор-
ганизаций регулярно встреча-
лись с секретарями парткома, 
присутствовали па его заседа-
ниях и оперативных совещани-
ях. Однако связь членов парт-
кома с отдельными членами 
бюро (например, по учебно-
методической, научно-исследо-
вательской, идеологической ра-
боте, работе с комсомолом 
и т. д.) была недостаточной. 

Парткому следует проводить 
семинары по отдельным секто-
рам с обсуждением конкретных 
вопросов, которые должны ре-
шаться на всех факультетах. 
Думается, что такая учеба 
партактива активизирует всю 
работу в институте. 

М. ФАЛЬКОВСКИЙ, 
секретарь партбюро. 

Н а с н и м к а х : В. П. Ханин (слева) — стеклодув, член 
партбюро Учэкпрома. 

В. В. Серков — начальник цеха точной Механики. Руково-
димый им цех завоевал переходящее Красное знамя. 

1. Обязательст-
ва, принятые кол-
лективом общих 
отделов, успешно 
выполняются. На-
пример, закончена 
реконструкция по-
мещения под об 
щеинститутскую рентгег 
турную лабораторию; 
сотрудников кинокабин! 
диофицированы i и 5 
главного корпусг; подг 
ны строительный пас 
плановое задание на 
тельство всего шмпле! 
статута в Тушиго. }> 
лось проведение полит 
среди сотрудников, осс 

И. К. Палмов п| 
литзанятия с р 
АХО. 

Ф А К У Л Ь Т Е Т Т Е Х ] 

НЕСКОЛЬК 
1. Важным событием 

ни нашей партийной о 
ции является то, что 
ном году партийной о 
ции факультет! нспс 
20 лет и что это два. 
тие совпадает с юб 
годом. 

За это врем;* из не 
патгруппы она зыросл; 
вичную партийную о 
цию, способную решат! 
задачи. Отрадю и 
совпадение этш двух 
ших событий в жизни 
ной организаши зна1 

оживило партишую, 
мольскую, учебою и 
работу на факультете 
сило активност! всех 
коллектива фаультет; 
фессор А. В. (ечетки 
фессор Н. Н. /ебедев, 
Е Ф. Чалых и другие 
но выполняют П'вышен 
зательства, взятсе в че 

Ф А К У Л Ь Т Е Т Т Е Х 

П < 

1. На факульЕте ра< 
ся ••'йиск повыл форм 
работы. Больи&е ко 
троек на III кусе по 
технике вызвал особ 
вогу партбюро. В эт( 
специально об(?ждал< 
учебной комисаи фа) 
На это обсуж,ение ( 
глашен заведуицпй ] 
электротехники Г. Г 
В результата 5ыл п| 
ряд мер, напраленны 
вышение уейваемо 
электротехнике.1 Hanpi 
фессор И. А. ьулавн 
беседу, в копрой ] 
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С Д Е Л А Н О , ЧТО Е Щ Е Н А Д О С Д Е Л А Т Ь 
<р- ни Вашей партийной организации за отчетный период? 
и- 2. Какие основные недостатки имели место в этой работе? 

3. Что бы Вы хотели конкретно пожелать новому составу парткома 
а- института? 

is- На этих страницах печатаем ответы. 

Ф А К У Л Ь Т Е Т Т Е Х Н О Л О Г И И 
О Р Г А Н И Ч Е С К И Х В Е Щ Е С Т Е . 

П л ю е Ы и м и н у с Ы 
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семинарах и 
кроме комму-
эмольцев при-
!ек. 
лучшилась ра-
зской органи-
ь В. Глады-
уппы 0-43). 
(билось боль-

профбюро со-
эезультате ус-
гвляется кон-
нением социа-
зательств, взя-

Великого Ок-
ось состояние 
;ности (прика-
экультет отме-
лях по состоя-
ла). 
мось положе-
нии (бывший 

председатель студсовета кор-
пуса № 5 8. Ленский, парторг 
В. Голубев). 

2. В отчетном году не работа-
ла редколлегия газеты «Орга-
ник». 

Партбюро не имело тесного 
контакта с профбюро студен-
тов, ослабило работу с моло-
дыми коммунистами. 

Партийные группы кафедр 
уделяли мало внимания атте-
стации в группах . IV- I ' I КУР" 
сов. 

3. Парткому надо чаще об-
суждать практику работы пер-
вичных партийных организа-
ций; добиться улучшения рабо-
ты стенной печати в. институте; 
больше внимания уделять по-
вышению качества преподава-
ния. 

JI. ЗУБАКОВА. 

ЕДЕНО 104 БЕСЕДЫ 
/силия партии-
1ртийной орга-
гом были на-
полнение учеб-
ление воспита-
со студентами, 
теоретического 
стов и их спе-
говки. 
№я общества 
ы этой секции 
х и в учрежде-
jCKoro района 
(оклада на воен-

темы и прове-
в студенческих 

бюро мало вни-

мания уделяло работе профсо-
юзной организации, а также 
воспитательной работе с учеб-
но-вспомогательным персона-
лом, ослабило методическую 
работу. Отчетно-выборное пар-
тийное собрание указало пред-
седателю комитета ДОСААФ 
А. А. Быкову на слабость ор-
ганизационной работы и на 
необходимость коренного ее 
улучшения. 

3. Парткому института сле-
дует улучшить руководство во-
енно-патркзтической работой в 
институте. 

Ф. КОЛОМИЕЦ. 

ЖЕТ РАБОТАТЬ 
ЕЩЕ ЛУЧШЕ имуниста-

товарищи 
ись к об-
>аботе (В. Алек-
Вельможин). 
5ы, чтобы новый 
(итет помог нам 
1ую производ-
.ментальную ба-
оснащенную со-
рудованием. Та-

могли бы обес-
элько учебный 
аучно-исследова-
ы, но и принять 
удовании новых 
итута, которые 

построены в Ту-
тив Учэкпрома 
ловиях работы 

добиться высо-
;оллектива ком-
| труда. 

н. г л о н и н , 
арь партбюро. 

В. СЕРКОВ. 

И Н Ж Е Н Е Р Н Ы Й ' 
Х И М И К О -
Т Е Х Н О Л О Г И Ч Е С К И Й 

Н А Ш А З А Д А Ч А 
1. Партбюро и другие обще-

ственные организации факуль-
тета разработали план меро-
приятий по подготовке фа-
культета к 50-летию Советской 
власти. Они направлены на 
улучшение учебно-методиче-
окой и научной работы. 

Партийная организация, де-
канат и учебная комиссия пе-
ренесли центр тяжести учебно-
воспитательной работы со сту' 
дентов-двоечников на троеч-
ников, то есть на борь-
бу с тройкой. Ведь около 30 
процентов студентов в весен-
нюю экзаменационную сессию 
и около 20 процентов в зим-
нюю сдали экзамены на 4 и 5, 
но имели по одной тройке. Это 
большой резерв повышения ус-
певаемости, а следовательно, и 
качества выпускаемых специа-
листов. 

2. Партбюро плохо контро-
лировало выполнение решений, 
касающихся методической ра-
боты на кафедрах факультета; 
преподаватели недостаточно 
занимались созданием - новых 
учебников и конспектов лек-
ций, а также обновлением ла-
бораторных практикумов. 

3. Секретари партийных ор-
ганизаций регулярно встреча-
лись с секретарями парткома, 
присутствовали на его заседа-
ниях и оперативных совещани-
ях. Однако связь членов парт-
кома с отдельными членами 
бюро (например, по учебно-
методической, научно-исследо-
вательской, идеологической ра-
боте, работе с комсомолом 
и т. д.) была недостаточной. 

Парткому следует проводить 
семинары по отдельным секто-
рам с обсуждением конкретных 
вопросов, которые должны ре-
шаться на всех факультетах. 
Думается, что такая учеба 
партактива активизирует всю 
работу в институте. 

М. ФАЛЬКОВСКИЙ, 
секретарь партбюро. 

Н а с н и м к а х : В. П. Ханин (слева) — стеклодув, член 
партбюро Учэкпрома. 

В. В. Серков — начальник цеха точной Механики. Руково-
димый им цех завоевал переходящее Красное знамя. 

UGMGl 

Центра: 
ренность, 
своим соз 
мическое 
энергией 
мунистиче 
программе 
встретят < 
социалист! 

0 
годг 
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1. Обязательст-
ва, принятые кол-
лективом общих 
отделов, успешно 
выполняются. На-
пример, закончена 
реконструкция по-
мещения под об-
щеинститутскую рентгенострук-
турную лабораторию; силами 
сотрудников кинокабинета ра-
диофицированы 4 и 5 этажи 
главного корпусг; подготовле-
ны строительный паспорт и 
плановое задание на строи-
тельство всего юмплекса ин-
ститута в Тушино. Улучши-
лось проведение политзанятий 
среди сотрудников, особенно в 

О Б Щ И Е О Т Д Е Л Ы М Х Г И 

ЖДЕМ ДЕЙСТВЕННОЙ 
П О М О Щ И ОТ ПАРТКОМА 

группе АХО (руководитель — 
коммунист И. К. Палилов). 

2. Партбюро ослабило руко-
водство комсомольской орга-
низацией общих отделов; ком-
мунисты были редкими гостя-
ми на комсомольских собрани-
ях и не участвовали в комсо-
мольских делах. Необходимо 
отметить и слабое руковод-
ство комитета ВЛКСМ инсти-

И, К. Памлов проводит по-
литзанятия ; с работниками 
АХО. 

тута нашей комсомольской 
организацией, которая состо-
ит из комсомольцев, не свя-
занных друг с другом по про-
изводственной работе, поэтому 
затрудняются контакты между 
ними и по общественным во-
просам. 

3. Членам парткома институ-
та следует регулярно помо-
гать первичным партийным 
организациям и обязательно 
присутствовать хотя бы на от-
четно-выборных собраниях. 

Парткому необходимо реко-
мендовать комитету ВЛКСМ 
пересмотреть структуру комсо-
мольской организации общих 
отделов с тем, чтобы комсо-
мольцы-сотрудники кафедр 
входили в состав комсомоль-
ской организации тех же фа-
культетов, к которым прикреп-
лены коммунисты этих же ка-
федр. 

Ю. ФРОЛОВ. 

Ф А К У Л Ь Т Е Т Т Е Х Н О Л О Г И И Т О П Л И В А 

НЕСКОЛЬКО ПРЕДЛОЖЕНИЙ И ЗАМЕЧАНИЙ 
1. Важным событием в жиз-

ни нашей партийной организа-
ции является то, что в отчет-
ном году партийной организа-
ции Факультета исполнилось 
20 лет и что эго двадцатиле-
тие совпадает с юбилейным 
годом. 

За это врем,(из небольшой 
патгруппы она выросла в пер-
вичную партийную организа-
цию, способную решать любые 
задачи. Отрадю и то, что 
совпадение этих двух важней-
ших событий в жизни партий-
ной организашн значительно 
оживило партшную, комсо-
мольскую, учебную и научную 
работу на факультете и повы-
сило активность всех членов 
коллектива фашьтета. Про-
фессор А. В. ?ечеткин, про-
фессор Н. Н. Лбедев, доцент 
Е Ф. Чалых и другие успеш-
но выполняют гивышенные обя' 
зательства, взятге в честь 50-й 

годовщины Великого Октября 
2. Наряду с определенными 

успехами в работе партийной 
организации имеется и ряд не-
достатков. 

Мы еще не добились того, 
чтобы все коммунисты и ком-
сомольцы факультета принима-
ли активное участие во всех 
важнейших общественных ме-
роприятиях, проводимых на 
факультете н в институте. 

Наша партийная организа-
ция в численном отношении 
уже в течение нескольких лег 
находится на одном уровне с 
тенденцией сокращения. Не 

на всех кафедрах имеются 
партийные группы. 

3. Новому составу парткома 
можно было бы высказать 
много конкретных пожеланий, 
но мы ограничимся следующи-
ми, считая их наиболее важ-
ными: 

во-первых, всем членам но-
вого состава парткома от ду-
ши желаем крепкого здоровья 
и веселого рабочего настрое-
ния; 

во-вторых, нам очень хочет-
ся,. чтобы новый состав парт-
кома организовал настоящую 
учебу партийного актива, что-
бы члены парткома вспомнили 
дорогу в первичные партийные 
организации, в партийные 
группы и практически помога-
ли в организации и проведении 
партийной работы... 

Г. Одабашян, 
секретарь партийного 

В. ЖИТО В. 

И Н Ж Е Н Е Р ! 
Ф И З И К О - Х 1 

НАС 

1. Выработка 
жизнь конкре 
тий для успеш! 
Постановления 
Совета Минис. 
школе. 

Взятие кафед 
ства к 50-ле 
власти и их Е 
включают в се 
разом, методич 
созданию учеб 
конспектов лек 
таемым курсам 

2. Несмотря 
внимание, кот 
учебно-воспита' 
на II курсе, i 
низании и де] 
лось поднять 
мость до уров 
сов факультета 

3. Почаще 
щеинститутские 
приглашением 
сударственных 
ставителей нау 
пореже устраш 

секрет; 
М 

Ф А К У Л Ь Т Е 
Н Е О Р Г А Н И 

Г О Т О В ! 
1. В отчетно 

ная организащ 
технологии нео 
щеста уделяла 
ние улучшенш 
тательной раб 
тами и добила< 
успехов. Сред! 
ваемости на 
сравнению с i 
(3,68) повысил1 

бенно отрадно 
ло количество 
мающихся на < 
лично» — с 2! 
тов. Группа Н 
рое место по 
смотре-конкурс 
группу. 

Хорошими.сс 
щенными 50-л< 
Октября, мы I 
пособий rio кур 
щества», подге 
фессором М. 
нем и доценто 
ным, и учебно! 
зика твердого 

Ф А К У Л Ь Т Е Т Т Е Х Н О Л О Г И И С И Л И К А Т О В 

П О И С К Н О В Ы Х Ф О Р М Р А Б О Т Ы 
1. На факульгге расширяет-

ся jjdiiCK новы* форм учеёирн 
работы. Больше количество 
троек на III кугсе по электро-
технике вызвал) особую тре-
вогу партбюро. В этой связи 
специально об^ждался отчет 
учебной комисаи факультета. 
На Зто обсуж^ние был при-
глашен заведумцпй кафедрой 
электротехники Г. Г. Рекус. 
В результате был предложен 
ряд мер, напрвленпых на по-
вышение уобваемости по 
электротехнике.:Например, про-
фессор И. А. Ьулавин провел 
беседу, в которой рассказал 

студентам III курса об осна-
щенности современных авто-
матизированных силикатных 
заводов электрическими маши-
нами н электронными прибо-
рами. 

На I курсе кураторам было 
предложено показать курсовые 
проекты студентов IV курса с 
тем, чтобы первокурсникам 
стало ясно, что графика — 
крайне необходимая дисцип-
лина. 

Большая заслуга в органи-
зации новых для факультета 
форм работы принадлежит чле-

ну партбюро С. И. Сильве-
стровичу. 

2. Недостаточная работа не-
с е т с я с молодыми коммуни-
стами н по вопросу роста парт-
организации за счет лучших 
членов коллектива; ослаблен 
контроль за работой курато-
ров, в связи с чем некоторые 
из них нерегулярно проводят 
политзанятия, во многих груп-
пах политчасы проводились от 
случая к случаю. 

3. Необходимо добиться та-
кого положения дел, чтобы 
общественные организации 
(ДОСААФ, комсомол) сами 

выполняли ( 
'работу — без 
администрации 
зации. Наприм 
всю организа1 
ведет деканат 
зация. Если в: 
ный вопрос, к 
то и здесь век 
няет деканат, 
стоят в стор 
должны в пер 
ниматься они. 

секрет 



Н Д Е Л Е Е В Е Ц 

л г 
РАНИЮ КОММУНИСТОВ ИНСТИТУТА 

\Е Н А Д О С Д Е Л А Т Ь 

Центральный Комитет КПСС выражает твердую уве-
ренность, что коммунисты, комсомольцы, все трудящиеся 
своим созидательным трудом еще более умножат эконо-
мическое и военное могущество страны, с еще большей 
энергией будут претворять в жизнь великие планы ком-
мунистического строительства, определенные партийной 
программой и решениями XXIII съезда КПСС, достойно 
встретят славное пятидесятилетие Великой Октябрьской 
социалистической революции. 

(Из постановления ЦК КПСС от 4 января 1967 
года «О подготовке к 50-летию Великой Октябрь-
ской социалистической революции»). 

И Н Ж Е Н Е Р Н Ы Й — — 
Ф И З И К О - Х И М И Ч Е С К И Й 

Эбязательст-
инятые кол-
ом общих 
в, успешно 
1яются. На-
>, закончена 
трукция по-
ия под об-
-итутскую рентгеиострук-
о лабораторию; силами 
.ников кинокабинета ра-
дированы 4 и 5 этажи 
iro корпуса; подготовле-
троительный паспорт и 
зое задание на строй-
но всего комплекса ин-
а в Тушино. Улучши-
проведение политзанятий 

сотрудников, особенно в 

О Б Щ И Е О Т Д Е Л Ы М Х Т И 

Ж Д Е М ДЕЙСТВЕННОЙ 
П О М О Щ И ОТ ПАРТКОМА 

группе АХО (руководитель — 
коммунист И. К. Палилой). 

2. Партбюро ослабило руко-
водство комсомольской орга-
низацией общих отделов; ком-
мунисты были редкими гостя-
ми на комсомольских собрани-
ях и не участвовали в комсо-
мольских делах. Необходимо 
отметить и слабое руковод-
ство комитета ВЛКСМ инсти-

И. К. Палилов проводит но-
ггзанятия \ с работниками 
ХО. 

тута нашей комсомольской • 
организацией, которая состо-
ит из комсомольцев, не свя-
занных друг с другом по про-
изводственной работе, поэтому 
затрудняются контакты между 
ними и по общественным во-
просам. 

3. Членам парткома институ-
та следует регулярно помо-
гать первичным партийным 
организациям и обязательно 
присутствовать хотя бы на от-
четно-выборных собраниях. 

Парткому необходимо реко-
мендовать комитету ВЛКСМ 
пересмотреть структуру комсо-
мольской организации общих 
отделов с тем, чтобы комсо-
мольцы-сотрудники кафедр 
входили в состав комсомоль-
ской организации тех же фа-
культетов, к которым прикреп-
лены коммунисты этих же ка-
федр. 

Ю. ФРОЛОВ. 

^УЛЬТЕТ Т Е Х Н О Л О Г И И Т О П Л И В А 

СКОЛЬКО ПРЕДЛОЖЕНИИ И ЗАМЕЧАНИИ 
Важным событием в жиз-
ашей партийной организа-
является то, что в отчет-
году партийной организа-
Факультета исполнилось 

ет и что это двадцатиле-
совпадает с юбилейным 

и. 1 

это времлиз небольшой 
руппы она -выросла в пер-
ую партийн/ю организа-
способную решать любые 
чи. Отрадно и то, что 
адение этих двух важней-
событий в жизни партий-
организацш значительно 

зило партишую, комсо-
•скую, учебную и научную 
ту на факультете и повы-

активность всех членов 
ектива факультета. Про-
ор А. В. Чечеткин, про-
ор Н. Н. Лебедев, доцент 
>. Чалых и другие успеш-
ыполняют повышенные обя' 
льства, взяие в честь 50-й 

годовщины Великого Октября 
2. Наряду с определенными 

успехами в работе партийной 
организации имеется и ряд не-
достатков. 

Мы еще не добились того, 
чтобы псе коммунисты и ком-
сомольцы факультета принима-
ли активное участие во всех 
важнейших общественных ме-
роприятиях, проводимых на 
факультете и в институте. 

Наша партийная организа-
ция в численном отношении 
уже в течение нескольких лет 
находится па одном уровне с 
тенденцией сокращения. Не 

на всех кафедрах имеются 
партийные группы. 

3. Новому составу парткома 
можно было бы высказать 
много конкретных пожеланий, 
но мы ограничимся следующи-
ми, считая их наиболее важ-
ными; 

во-первых, всем членам но-
вого состава парткома от ду-
ши желаем крепкого здоровья 
и веселого рабочего настрое-
ния; 

во-вторых, нам очень хочет-
ся,. чтобы новый состав парт-
кома организовал настоящую 
учебу партийного актива, что-
бы члены парткома вспомнили 
дорогу в первичные партийные 
организации, в партийные 
группы и практически помога-
ли в организации и проведении 
партийной работы... 

Г. Одабашян, 
секретарь партийного 

в. ж и т о в . 

НАСУЩНЫЕ ПРОБЛЕМЫ 
ФИЗХИМИКОВ 

1. Выработка и проведение в 
жизнь конкретных мероприя-
тий для успешного выполнения 
Постановления ЦК КПСС п 
Совета Министров о высшей 
школе. 

Взятие кафедрами обязатель-
ства к 50-летию Советской 
власти и их выполнение. Они 
включают в себя, главным об 
разом, методическую работу по 
созданию учебных пособий и 
конспектов лекций по всем чи-
таемым курсам. 

2. Несмотря «а постоянное 
внимание, которое уделялось 
учебно-воспитательной работе 
на II курсе, партийной орга-
низации и деканату не уда-
лось поднять здесь успевае-
мость до уровня других кур-
сов факультета. 

3. Почаще проводить об-
щеинститутские мероприятия с 
приглашением выдающихся го-
сударственных деятелей, пред-
ставителей науки и искусства; 
пореже устраивать заседания. 

В. ЗАЙЦЕВ, 
секретарь партбюро. 

М. ДОМАНОВ. 

Н а с н и м к е : заместитель 
декана ИФХ факультета В. Е. 
Кочурихин за эксперименталь-
ной работой на кафедре раз-
деления и применения изото-
пов. 

Ф А К У Л Ь Т Е Т Т Е Х Н О Л О Г И И — 
Н Е О Р Г А Н И Ч Е С К И Х В Е Щ Е С Т В " 

ГОТОВИТЬ СПЕЦИАЛИСТОВ-
ТВОРЦОВ 1. В отчетном году партий-

ная организация факультета 
технологии неорганических ве-
ществ уделяла особое внима-
ние улучшению учебно-воспч-
тательной работы со студен-
тами и добилась определенных 
успехов. Средний балл успе-
ваемости на факультете по 
сравнению с прошлым годом 
(3,68) повысился до 3,75. Осо-
бенно отрадно то, что возрос-
ло количество студентов, зани-
мающихся на «хорошо» и «от-
лично» — с 22 до 37 процен-
тов. Группа Н-21 заняла вто-
рое место по институту в 
смотре-конкурсе на лучшую 
группу. 

Хорошими. событиями, посвя-
щенными 50-летию Великого 
Октября, мы считаем выход 
пособий по курсу «Строения ве-
щества», подготовленных про-
фессором М. X. Карапетьян-
цем и доцентом С. И. Драки-
ным, и учебного пособия «Фи-
зика твердого тела», выпу-

К У Л Ь Т Е Т Т Е Х Н О Л О Г И И С И Л И К А Т О В 

П О И С К Н О В Ы Х Ф О Р М Р А Б О Т Ы 
На факультете расширяет-

р^иск новых форм учебной 
!ты. Больире количество 
;к на III куке по электро-
шке вызвал) особую тре-
' партбюро. В этой связи 
шальпо обсуждался отчет 
зной комисаи факультета, 
это обсуж^ние был при-

леп заведукщпй кафедрой 
{тротехннкп Г. Г. Рекус. 
результате был предложен 

мер, напршленпых на по-
цение усфваемости по 
ктротехнпке. Например, Про-
хор И. А. >улавин провел 
еду, в кот1рон рассказал 

студентам III курса об осна-
щенности современных авто-
матизированных силикатных 
заводов электрическими маши-
нами и электронными прибо-
рами. 

На I курсе кураторам было 
предложено показать курсовые 
проекты студентов IV курса с 
тем, чтобы первокурсникам 
стало ясно, что графика - -
крайне необходимая дисцип-
лина. 

Большая заслуга в органи-
зации новых для факультета 
форм работы принадлежит чле-

ну партбюро С. И. Сильве-
стровичу. 

2. Недостаточная работа ве-
д е т с я с молодыми коммуни-
стами и по вопросу роста парт-
организации за счет лучших 
членов коллектива; ослаблен 
контроль за работой курато-
ров, в связи с чем некоторые 
из них нерегулярно проводят 
политзанятия, во многих груп-
пах политчасы проводились от 
случая к случаю. 

3. Необходимо добиться та-
кого положения дел, чтобы 
общественные организации 
(ДОСААФ, комсомол) сами 

выполняли организационную 
^работу — без вмешательства 
администрации и парторгани-
зации. Например, в ДОСААФе 
всю организационную работу 
ведет деканат или парторгани-
зация. Если взять такой важ-
ный вопрос, как сдача крови, 
то н здесь всю работу выпол-
няет деканат, а комсомольцы 
стоят в стороне, хотя этим 
должны в первую очередь за-
ниматься они. 

А. ВЛАСОВ, 
секретарь партбюро. 

Э. СЫСОЕВ. 

щенного коллективом кафедры 
физики. 

2. Партийная организация 
ослабила идеологическую ра-
боту— наша газета «Моло-
дость» в этом году почти не 
выходила; вела недостаточный 
контроль за работой курато-
ров — в результате С. И. Сер-
геева и Г. А. Ярхо мало ра-
ботали с прикрепленными к 
ним группами. 

Недостатком работы можно 
считать и слабую связь С 
профбюро студентов. 

3. Что пожелать парткому 
нового состава? Во-первых, 
успешного завершения подго-
товки к 50-летию Великой Ок-
тябрьской социалистической 
революции. 

Как секретарю партбюро 
факультета мне хотелось бы 
пожелать, чтобы работа наша 
велась более планомерно. 
Очень часто требование слиш-
ком оперативно решать от-
дельные вопросы (особенно 
выделение людей на те или 
иные мероприятия в течение 
несколько часов) создает не-
нужную нервозность в работе. 

А. СИДОРОВ, 
секретарь партбюро. 

К О Л О Н К А 
яетттштявяааяяшшгт 

р е к т о р а т а 

В ЧЕСТЬ ДНЯ 
П Е Ч А Т И 
ПРИКАЗ 

от 10 мая 1967 г. № 665 

В связи с Днем печати от-
мечаю активную и успешную 
работу членов редколлегии и 
корреспондентов газеты «Мен-
делеевец» и объявляю благо 
дарность следующим товари-
щам; 

Авраменко В. Г. — доценту, 
Александровой Е. М. — профес-
сору. Алетьян Т. В. — студент-
ке, Андреевой Т. Ф. — студент-
ке, Андреевой Я. А.—студент-
ке, Антонову В. И. — препода-
вателю, Белевскому С. Ф. — 
доценту, Будникову П. П. —--
академику АН УССР. Вдови-
ной Г. В. - корректору, Власо-
ву А. Е. •—-студенту, Власову 
В.И. —доценту, Громову Б. В.— 
редактору, Гуку П. П . — з а в е 
дующему кабинетом марксиз-
ма-ленинизма, Дракину С. И. 
доценту, Егоревой Л. В.— 
преподавателю, Ежкову А. П.-v- , 
заведующему кафедрой физ-
воспитания, Зубаковой Л. Б.— 
•доценту, Зубовой И. Е.—доцен-
ту, Казанцеву А. С.—доценту, 
Каплану В. Я. .— редактору, 
Карапетьянцу М. X,—профес-
сору, Карлову Л. П. — стар-
шему преподавателю, Каталь-
никову С. Г.— доценту, Ка-
фарову В. В.—-профессору, 
Кочетковой В. П.—студентке, 
Кудрявцеву Н. Т. — профессо-
ру, Кузнецову Д. А.— профес-
сору, Лекае В М.—профессо-
ру, Липатовой Г. Г. сту-
дентке, Лукьянову П. М. — 
профессору, Малининой В. М.— 
студентке, Макарову А. Н. 
лаборанту, Мартынову В. М.— 
студенту, Мееру Г. Р. — 
преподавателю, Мещерякову 
Ю. Я. - аспиранту, Микитае-
ву А. К. аспиранту, Миро-
нову В. А. -литературному 
сотруднику, Морозовой О. И.— 
студентке, Орловой Е. В. 
профессору, Павловой Н. 3.— 
аспирантке, Патцельту X.—ас-
пиранту, Перекрестовой Г. Н.— 
студентке, Поппчевой К. М. -
преподавателю, Потапову И. И. 
члену парткома, Садовскому 
А. В. — студенту, Соловьевой 
Л. Г. —студентке, Симулиной 
И. А. — аспирантке, Смирно-
вой О. А. — главному врачу, 
Сырченкову А. Я. — инженеру, 
Терехову В. Г. — преподава-
телю, Торочешникову Н. С. — 
профессору, Тюриковой Н. Г.— 
студентке, Фношиной М. А. — 
доценту, ФурмерИ.Э. — доцен-
ту, Чекмареву А. М. асси-
стенту, Черноморской С. Я — 
доценту, Чулоку А. И. - сту-
денту, Шолову Д. Ф. — аспи-
ранту, Штильману М. И. —-
младшему научному сотрудни-
ку, Щеголеву К. Г. доценту, 
ку, Щеголеву К. Г.—доценту, 

Желаю членам редколлегии 
и корреспондентам новых успе-
хов па ниве печати. 

С. КАФТАНОВ, 
ректор института, 

профессор. 

J К., 
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ТРАДИЦИОННАЯ ЭСТАФЕТА 

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 
КАФЕДРЫ 

Постановление Совета Мини-
стров и ЦК КПСС о даль-
нейшем развитии физической 
культуры и спорта в стране в 
значительной степени повыси-
ло ответственность каждого 
работника физической. культу-
ры и спорта за увеличение 
массовости в спорте. 

Готовясь достойно встретить 
50-ю годовщину Великого Ок-
тября, коллектив препода-
вателей физического воспита-
ния МХТИ совместно со спор-
тивным клубом института при-
няли на себя повышенные обя-
зательства. В ходе спартакиа-
ды мы должны подготовить: 
перворазрядников — 26 человек 
(-подготовлено 25), И разряда— 
90 (подготовлено 63), III раз-
ряда—410 (подготовлено 300), 
физоргов — 70, общественных 
инструкторов — 100, спортив-
ных судей — 100 человек. 

С начала учебного года по 
1 мая кафедрой и спортклубом 
проведены соревнования по 
восьми видам спорта, входя-
щим в комплексную спартакиа-
ду института. В соревнованиях 
по гимнастике приняли участие 
999 студентов, по лыжам — 
1444, по самбо—235, по стрель-
бе — 300, по легкой атлетике— 
1787 человек. Общее число 
участников — 5160 человек. 

Впереди еще пять соревно-
ваний. А пока лидирует ИХТ 
факультет. II и III места зани-
мают факультеты ИФХ и тех-
нологии органических веществ. 

А. ЕЖ КО В, 
заведующий кафедрой 

физвоспнтания. 

5 мая 1967 года в 17,00 был дан старт очередной XVII тра-
диционной эстафете на приз газеты «Меиделеевец». В эста-
фете приняли участие все факультеты. Первое место завое-
вали спортсмены ИХТ факультета. Второе место заняли 
физхимики. 

Н а с н и м к а х : команда ИХТ факультета; член редкол-
легии Ю. Мещеряков вручает грамоту победителям эстафеты. 

• • • • • 

БЛАГОДАРИМ 
Коллектив преподавателей 

кафедры ОХТ выражает ис-
креннюю благодарность доцен-
ту Е. Т. Азриэлю за лекции, 
которыэ он любезно согласил-
ся прочитать по некоторым 
специальным разделам высшей 
математики. 

Лекции Ефрема Тевелевича 
не только весьма содержа-
тельны, по н поучительны 
они являются образцом высо-
кого педагогического мастер-
ства. 

Коллектив кафедры. 

Я очень горд, что учусь в 
Советском Союзе. Мне очень 
приятно, что здесь все люди, 
белые и черные, имеют равны? 
права, работают плечом-к пле-
чу.. Хочу еще сказать, что со-
ветские люди очень добрые и 
помогают другим народам ос-
вободиться от цепей империа-
лизма. Советский Союз помо-
гает и моей Родине. 

Альберт КИХИАНЬЮ, 
студент Кении. 

Т Р У Д О В О Й П У Т Ь В 55 ЛЕТ 
Более 55 лет упорного тру-

да отдал П. Я. Волков для 
блага народа, из которых 30 
лет проработал в нашем ин-
ституте. Он читал студентам 
курс «Основы промышленного 
строительства и санитарной 
техники», давал консультации 
студентам - дипломникам по 
строительной части. 

Трудовая деятелеьность 
П. Я- Волкова началась уче-
ником, а затем рабочим на 
предприятиях Москвы. В 1918 
году П. Я. Волков поступает 
в Тимирязевскую сельскохо-
зяйственную академию. Одна-
ко учеба в Академии была 
прервана: вместе с большим 
отрядом студентов Академии 
в 1919 г. П. Я. Волков до-
бровольно уходит на Восточ-
ный фронт отстаивать завоева-
ния Октября. На Туркестан-
ском фронте П. Я. Волков 
участвовал в создании укреп-
ленного района. 

В 1920 году по приказу Рев-
военсовета об откомандирова-
нии студентов из действующей 
армии к месту их учебы Вол-
ков возвращается в Москву 
и поступает в Московский ин-
ститут инженеров транспорта, 
который оканчивает в 1926 году. 

После окончания института 
П. Я. Волков работает инже-
нером в ряде организаций по 
строительству и проектирова-. 
нию транспортных и фабрич-
но-заводских сооружений. За 
участие в проектировании и 
строительстве канала им. Мо-
сквы и за проект электростан-
ции в городе Алма-Ата он на-
граждается почетными грамо-
тами. С 1931 г. П. Я- Волков 
перешел на предподаватель-
скую работу сначала в МИСИ, 
а затем в МХТИ им. Менде-
леева. 

Одновременно с преподава-
тельской работой П. Я- Вол-
ков выполнял в нашем инсти-
туте научно-исследовательскую 
работу, связанную с защитой 
строительных конструкций от 
агрессивных сред. 

В результате этих работ 
П. Я. Волков подготовил и ус-
пешно защитил в 1955 году 
диссертацию на соискание уче-
ной степени кандидата. техни-
ческих наук. 

В период реконструкции и 
расширения института П. Я-
Волков оказывал деятельную 
помощь в решении вопросов 

проектирования и строитель-
ства. За годы своей педагоги-
ческой деятельности П. Я. Вол-
ков участвовал в подготовке 
нескольких тысяч высоко ква-
лифицированных инженеров 
химиков-технологов. В течение 
всей своей трудовой деятель-
ности П. Я. Волков принимая 
активное участие в обществен-
ной жизни института, работая 
членом месткома, профкома и 
Общества Красного Креста. 

В апреле этого года ушел 
на пенсию доцент кафедры 
«Охраны труда и основ про-
мышленного строительства» 
Павел Яковлевич Волков. По-
желаем же П. Я. Волкову хо-
рошего здоровья, заслуженно-
го отдыха и надеемся, что он 
и в будущем будет делиться 
своими знаниями и опытом, 
поддерживая постоянные связи 
с коллективом кафедры. 

Коллектив кафедры «Охра-
ны труда и промышлен-

ного строительства» 

НА КОНКУРС 

Модница. 
Фото студента 

ИХТ факультета 
А. ГАЛКИНА. 

100 ЛЕТ К Р А С Н О М У К Р Е С Т У 
В середине мая наша страна 

широко отмечала знаменатель-
ную дату—100-летие Добро-
вольного Общества Красного 
Креста. Прообразом его была 
общественная помощь больным 
и раненым, организованная в 
50-х годах XIX века выдаю-
щимся гуманистом и хирургом 
А. И. Пироговым. 

В дореволюционное время 
Российское Общество Красного 
Креста (РОКК), созданное в 
1867 г. для оказания помощи 
больным и раненым, было бур-
жуально-помещичьей, филан-
тропической организацией, пре-
данной царизму. 

Активное участие в деятель-
ности Общества принимали 
видные деятели медицины: про-
фессор С. П. Боткин, С. И. 
Спасокукоцкий, Н. В. Склифо-
совский и др. 

В 1905 году во время де-
кабрьского восстания в Москве 
Союзом медицинского персона-
ла был организован комитет 
Красного Креста. В его отря-
дах были врачи, сестры, сани-
тарки, они дежурили у каж-
дого угла и самоотверженно 
оказывали помощь, нередко 
подбирали раненых под ог-

нем. Такой санитарный отряд 
был организован и в Миусском 
промышленном училище (ныне 
МХТИ им. Д. И. Менделеева). 

По инициативе В. И.Ленина 
в январе 1918 г. Главное Уп-
равление Российского Общест-
ва Красного Креста было уп-
разднено и вместо него декре-
том правительства от 4/17 ян-
варя 1918 г. был учрежден ко-
митет по реорганизации Обще-
ства на советских началах. 
Роль и задачи Российского Об-
щества Красного Креста были 
четко определены декретом 
Советского правительства от 
7 августа 1918 г., подписанным 
В. И. Лениным, главным в ко-
тором было оказание помощи 
больным, раненым и военно-
пленным, а также пострадав-
шему от бедствия населению. 
В трудные годы формирования 
нашего государства с помощью 

Красного Креста в голодные 
районы были направлены вра-
чебно-питательные и эпидеми-
ческие отряды. 

После гражданской войны 
работа была направлена на 
борьбу с социальными болез-
нями, на охрану материнства 
и детства, на борьбу с бес-
призорностью. В числе таких 
отрядов был и наш работник 
института •— врач-преподава-
тель Е. М. Добровицына. 

Неоценима помощь медсес-
тер и дружинниц Красного 
Креста в годы Великой Отече-
ственной войны. Многие ее 
участники обязаны им своей 
жизнью. 

Число членов Общества 
Красного Креста постоянно 
увеличивается. За 100 лет 
своего существования оно вы-
росло до 70 миллионов чело-
век. Выросло число членов и в 

нашем коллективе. Если в 
1949 г. в нашей организации 
насчитывалось 364 человека, то 
теперь их 3600. Среди сту-
дентов и сотрудников мно-
го доноров. В этом году без-
возмездно дали свою кровь 
334 человека. 

За достигнутые успехи в ра-
боте нашей первичной органи-
зации Общества Красного Кре-
ста институт награждался гра-
мотами, а за лучшие показате-
ли во Всесоюзном смотре, 
посвященном 40-летию Совет-
ского Красного Креста, в 
1958 г. решением президиума 
Московского городского коми-
тета Общества Красного Кре-
ста наша первичная организа-
ция МХТИ им. Д. И. Менделе-
ева занесена на Доску почета. 

В настоящее время деятель-
ность активистов общества 
направлена на дальнейшее по-
вышение санитарной культуры 
народа, проведение санитарно-
оздоровительных мероприятий, 
оказание помощи пострадав-
шим при стихийных и других 
бедствиях. 

О. СМИРНОВА, 
главный врач поликлиники. 

НАШ ОТДЕЛ 
СПРАВОК 

ПРИГЛАШАЕМ 
В ЛИТОБЪЬ ДИНЕНИЕ 

Продолжает работу литера-
турно-творческое объединение. 
Занятия проводятся по четвер-
гам в 5.30 в помещении редак-
ции. Ведет занятия поэт Ефим 
Друц-

ЗАЩИТА 
ДИССЕРТАЦИЙ 

24 мая 1967 г. 
в 10 часов на соискание уче-

ной степени кандидата техни-
ческих наук Злобиной В. Р. на 
тему: «Отверждение эпоксид-
ных смол мочевино- и мелами-
но-формальдегидными смола-
ми»; 

в 10 часов на соискание уче-
ной степени кандидата техни-
ческих наук Семнрхановой Н. Б. 
на тему: «Изучение некоторых 
свойств фосфатов алюминия с 
целью применения их в качест-
ве связующего материала в ли-
тейном производстве». 

29 мая 1967 г. 
в 10 часов на соискание уче-

ной степени кандидата техни-
ческих наук Аникеевой Т. В. 
на тему: «Исследование кри-
сталлической структуры клин-
кера и ее влияния на размалы-
ваемость и свойства цемента»; 

в 11 часов на соискание уче-
ной степени кандидата техни-
ческих наук Далакишвили А. И. 
на тему: «Получение и иссле-
дование штапельного стеклян-
ного волокна из базальтов Гру-
зинской ССР и области его 
применения». 

31 мая 1967 г. 
в 11 часов на соискание уче-

ной степени кандидата хими-
ческих наук Травенем В. Ф. на 
тему: «О двойственной реак-
ционной способности хлоранги-
дридоч карбоновых кислот в 
ацилировании по Фриделю-
Крафтсу». 

Редактор Б. В. ГРОМОВ 
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